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ATA N° 08/2022, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

IDOSOS - COMID. Ao décimo sexto dia do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às 09 

horas e 10 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do COMID de Santa Maria, em 

segunda chamada, devido à falta de quórum às 09 horas, realizada presencialmente, no 

Auditório cedido pelo Sindicato dos Trabalhadores Rurais, devidamente convocada pelo 

Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal 

Forno (APOCISMA), Juan Vicente Santini (Sind. Trab. Rurais), Ivanir G. Bona Puchale 

(Grupo de Idosos Direito de Nascer), Natielli C. S. Vandervert (Lar das Vovozinhas), Sonia 

Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan), Raíssa Davavane de Souza Abelin Amaral (SMEd), 

Elizabeth Braustein Daniel (OAB/RS), Lucio Dalcin (CRC/RS), João Teófilo Sudbrack 

Gaspar Raiser (SMDS), Leticia Soriano Baisch (SMS), Nelson Miorin Medeiros (SMCult), 

Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM). Convidados/público presente: Paola Pochmann 

(Receita Federal), Gelva Medianeira Fróes e Aline Denardi (CREAS) e Luciana Mativi (Vila 

Itagiba). Entidades do Conselho que não participaram: Ana Lucia Lopes Correa e Edite 

da Costa Martins (Grupo de Idosos Mexe Coração – 1ª falta), Patrícia Mattos Almeida e 

Mariane Pinheiro Teixeira (4ª CRS – 2ª falta), Débora Aparecida Dias e Marzane Regina 

de Oliveira Bressan (Delegacia de Polícia de Proteção ao Idoso – 1ª falta). PAUTA: 1. 

Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião 

Ordinária, de 19/07/2022; 4. Destinação do Imposto de Renda; 5. Correspondências 

Recebidas e Expedidas; 5.1. Extratos Bancários; 5.2. Prestação de contas/despesas 

FUMID – 2º Trimestre 2022; 5.3. Debate com Fundos de Alegrete/RS e Receita Federal; 

5.4. Of. 865/2022 – Ministério Público – procedimento nº 00865006.332/2022; 5.5. 50º 

Encontro de Conselhos Municipais (30/08/2022); 5.6. Proposta regulamentação do Art. 

35 do Estatuto da pessoa Idosa; 6. Assuntos Gerais; 6.1. Comissão de Vistoria e Análise de 

Certificados de Funcionamento; 6.2. Dia da pessoa Idosa – Câmara de Vereadores (29/09 

e 03/10) 7. Encerramento. 1. O presidente abriu a reunião saudando a todos e 

agradecendo a presença, 2. – A Pauta foi lida e aprovada. 3. – A Ata foi lida e aprovada, 

sendo sugerido pela Elizabeth Braustein Daniel (OAB/RS), que se pelo menos um 

representante da entidade se fizesse presente, o outro não fosse colocado na relação de 

conselheiros que faltaram, o que por sua vez, foi prontamente atendido, e informado por 

Natielli C. S Vandervert (Lar das Vovozinhas), relatora da presente ata, que será realizada 

a alteração. 4. No que tange a destinação do Imposto de renda, Jaime Dal Forno 

(APOCISMA), informou que na data de 05 de agosto de 2022, entrou na conta do FUMID o 
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montante de R$1.273.683,60 referente ao depósito da Receita Federal. Deste valor, com 

base nos recibos que a Prefeitura enviou para o e-mail do COMDICA e assim conseguiram 

separar os do FUMID, as destinações dirigidas totalizaram o montante de R$ 162.595,63 

(cento e sessenta e dois mil quinhentos e noventa e cinco reais e sessenta e três centavos), 

sendo R$17.659,05 para o Lar Vila Itagiba, R$ 75.298,71 para o Abrigo Oscar Pithan e 

R$69.637,87 para o Lar das Vovozinhas. Ressalta-se que o presidente Jaime referiu ter 

solicitado, diversas vezes para a Prefeitura (em vários setores como: Imposto Solidário, 

Finanças, Tesouraria, ...) a relação de todos os recibos das destinações para o FUMID 

cadastradas no site e não foi atendido uma vez que no e-mail do COMID nenhum recibo 

foi enviado pela Prefeitura. Diante do relato, foi sugerido pela conselheira Natielli 

Vandervert, que fosse encaminhado um ofício para o MP, solicitando a intervenção do 

órgão, cobrando da Prefeitura algum posicionamento referente a não disponibilização. O 

ofício será devidamente encaminhado, haja vista a concordância dos demais conselheiros. 

Além destes valores, teve o montante de R$11.383, 40 (onze mil trezentos e oitenta e três 

reais e quarenta centavos), direcionado ao Fundo Municipal do Idoso. Diante do exposto, 

diminuindo as destinações dirigidas, restou o montante de R$1.111.087,97 (um milhão 

cento e onze mil e oitenta e sete reais e noventa e sete centavos), no qual tirando 20% 

para o COMID, que correspondente ao montante de  R$222.217,57 (duzentos e vinte e 

dois mil duzentos e dezessete reais e cinquenta e sete centavos), ficou o valor de R$ 

888.870,40 (oitocentos e oitenta e oito mil oitocentos e setenta reais e quarenta centavos), 

para ser dividido entre as  entidade filantrópica, de forma percapta (conforme previsto 

em legislação). Para o Lar das Vovozinhas, considerando 132 pessoas, que somado as 

destinações dirigidas, totaliza R$ 617.913,07 (seiscentos e dezessete mil novecentos e 

treze reais e sete centavos. Para o Abrigo Oscar Pithan, considerando 26 pessoas, totaliza 

R$ 183.292,31 (cento e oitenta e três mil duzentos e noventa e dois reais e trinta e um 

centavos) e para o Lar Vila Itagiba, considerando 56 pessoas, totaliza R$ 250.260,65 

(duzentos e cinquenta mil duzentos e sessenta reais e sessenta e cinco centavos). O 

presidente Jaime, referiu que precisamos enquanto conselho pensar a respeito dos 

projetos que serão desenvolvidos, com os 20% destinados ao COMID, neste momento 

outros conselheiros contribuíram com ideias, sendo consenso a necessidade de primeiro 

ouvir os idosos, para depois realizar um planejamento referente as ações a serem 

desenvolvidas. Daniela Da Cás e Nelson Miorin Medeiros, ficaram de tentar conseguir lista 

dos grupos de idoso e assim tentarmos contatá-los; 5.1. Saldo das contas bancárias em 
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29/07/2022: Banrisul - R$ 526,45 (quinhentos e vinte e seis reais com quarenta e cinco 

centavos); Banri INVEST - R$ 372.206,99 (trezentos e sessenta e dois mil duzentos e seis 

reais e noventa e noventa e nove centavos); Banco do Brasil - R$ 1.202.476,88 (um milhão 

duzentos e dois mil quatrocentos e setenta e seis  reais e oitenta e oito centavos);  BB-RF 

CP DIF - R$ 120.628,88 (cento e vinte mil seiscentos e vinte e oito reais e oitenta e oito 

centavos) – SALDO TOTAL: R$ 1.709.839,20 (um milhão setecentos e nove mil oitocentos 

e trinta e nove reais e vinte centavos); Rendimentos dos investimentos FUMID, no mês de 

Julho/22 deu o montante de: Banri – INVEST de R$ 3.782,59 (três mil setecentos e oitenta 

e dois reais e cinquenta e nove centavos), BB- Fundo Automático – R$ 9.745,22 (nove mil 

setecentos e quarenta e cinco reais e vinte e dois centavos), BB-RF CP DIF – R$ 2.099,84 

(dois mil e noventa e nove reais e oitenta e quatro centavos), Subtotal – R$ 15.627,65 

(quinze mil seiscentos e vinte e sete reais e sessenta e cinco centavos). Atualmente o 

COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 105.212,86 (cento e cinco mil, 

duzentos e doze reais e oitenta e seis centavos), disponível para projetos próprios; 5.2. 

Foi informado os valores das contas/despesas do FUMID – 2º Trimestre/2022, sendo: 

Fonte RECURSO LIVRE – Despesas do Conselho Municipal do Idoso; 1/3 – Aluguel Casa 

dos conselhos (abril, maio e junho)  R$ 4.590,45 (quatro mil quinhentos e noventa reais e 

quarenta e cinco centavos);  1/3 – Sulclean - R$ 1.498,96 (um mil quatrocentos e noventa 

e oito reais e noventa e seis centavos); Associação Amparo Providência (Lar das 

Vovozinhas) 187/2022  - R$ 106.131,54 (cento e seis mil cento e trinta e um reais e 

cinquenta e quatro centavos). Foi explicado que nenhum desses valores citados 

anteriormente sai da conta do FUMID, pois somente é relacionado para ficar vinculado ao 

Conselho. Além destes valores temos as despesas que saem da conta do FUMID sendo: 

Associação Santam. de Auxilio Nec. ASAN (Vila Itagiba) – 6887/2022 –R$ 65.000,00 

(sessenta e cinco mil), Tarifas Bancárias – R$ 2,98 (dois reais e noventa e oito centavos) 

valores que foram deduzidos da receita nº1464 que compreendeu: Doações PJ – R$ 

49.996,03; Doações PF – R$ 2.234,18; Rendimentos – R$ 44.654,21; Restituições Lar das 

Vovozinhas – R$ R$ 2.738,42 (O Presidente referiu que este valor precisa ser acrescido ao 

saldo que a instituição possui, sendo necessário que a SMDS informe a qual(is) Projetos 

se refere). Totalizando o montante correspondente a receita de R$ 99.622,84; 5.3. 

Representante da Receita Federal, Paola Pochmann, relatou como foi a conversa com os 

Conselhos de Alegrete, que realizaram reunião na Câmara de Vereadores de lá, além de 

participações on-line dela do Pres. Jaime Dal Forno. Referente ao debate, pontuou o edital 
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que foi proposto em Alegrete para servir como espelho de forma a viabilizar a aplicação 

aqui, no Município de Santa Maria/RS; Pedro Santini referiu que o projeto Centro Dia, 

ainda não foi implementado em razão da falta de orçamento público; Leticia Soriano 

Baisch (SMS), referiu a necessidade de colocar em pratica o SAD – Serviço de Atendimento 

Domiciliar; 5.4. O Presidente informou, que o Ministério Público solicitou lista de 

atendimentos prestados às pessoas em situação de rua, desde janeiro de 2021, até a 

presente data informando a natureza do atendimento, a condição do usuário (idoso, 

portador de deficiência física e mental, outras categorias), no prazo de 30 dias, referiu que 

como não tinha estas informações, solicitou para a Secretaria de Desenvolvimento Social 

e assim que recebeu a lista já encaminhou ao MP; 5.5. Jaime informou que os integrantes 

do Conselho, foram convidados a participar do encontro dos conselhos de forma remota, 

no dia 30 de agosto de 2022, solicitou a participação de todos; Daniela Da Cás, convidou a 

todos para participar do evento “VIVA BEM A IDADE QUE TEM”, haja vista, que será uma 

das palestrantes e terá a abordagem de diversos assuntos referente a pessoa idosa; 5.6. A 

conselheira Natielli (Lar das Vovozinhas), informou que a conselheira Elisabeth (OAB), ao 

tomar conhecimento deste encontro, logo, organizou uma reunião com os representantes 

das três entidades filantrópicas, para que em conjunto orquestrássemos algum 

documento com sugestões. Após a finalização deste documento enviamos via protocolo 

no MPF e encaminhamos também para o e-mail informado no edital, Natielli referiu, 

também, que no dia da audiência pública, foi oportunizado inscrição para falar, momento 

que aproveitou a oportunidade para tecer algumas considerações sobre o tema; 6.1. Jaime 

solicitou conselheiros para participar da criação da Comissão de Vistoria e Análise de 

Certificados de Funcionamento. Imediatamente as Conselheiras: Daniela, Natielli, 

Elisabeth, Raissa e Sônia, se prontificaram em compor a Comissão. Jaime ficou 

responsável de criar um grupo de WhatsApp para enviar as documentações; 6.2; Jaime 

informou que devido a diversas intercorrências as datas do evento a ser realizado na 

Câmara de Vereadores, referente ao Dia da Pessoa Idosa, foram alteradas para os dias 03 

de outubro de 2022, (realização de palestras) e dia 29 de setembro de 2022 (destinado a 

uma manifestação de 15 minutos na Tribuna Livre). Nesta oportunidade a conselheira 

Leticia informou que dia 27 de outubro vai ser realizado um evento na praça, também 

abordando o Dia Mundial do idoso; 7. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente 

Ata, por mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, redigida assinada, bem como pelo 

Presidente e demais participantes da presente reunião, que puderem assinar. 


